

Los negocios de la pilleria

ASI COMO EN FRANCIA SE HA DICTADO UNA LEY DE LOS DIFICULTA, EN ESPAÑA DEBERIAN DICTARSE ENERGIICAS DISPOSICIONES CON UNA FINALIDAD ANALOGA.

La Prensa europea, y muy especialmente la francesa, se ocupa estos días de cierto mal negocio, en el que, según parece, resultan complicados algunos políticos españoles.

La noticia, muy grave desde luego, no puede causar a nadie sorpresa, porque en los tiempos que corren se ha desarrollado, al mismo tiempo que la legítima fiebre de los negocios, otra no tan saludable ni tan legítima, por virtud de la cual todo hombre desprecioso y un poco inteligente se cree con derecho a estafar a sus conciudadanos, que trabajan y ahorran, ofreciéndoles participación en estúpidas empresas navieras, ferroviarias ó mineras, a cambio de unas pesetas que, lejos de servir para el desenvolvimiento del negocio, no tienen otro empleo que el librar de trampas ó proporcionar una vida regalada a sus iniciadores.

Ocurre con este procedimiento algo análogo de lo que acontece con los que se conocen con los nombres del entierro y del portugués, que, a pesar de que nadie ignora las argucias y falacias que en sí encierran, todo el mundo cae en el cepo, y raro es el día que no leemos la realización de uno de estos timos, ó la emisión de unas enigmáticas acciones ó obligaciones mercantiles, aunque con la notable diferencia de que al descubrirse el engaño, el fingido portugués suele ir a la cárcel, y el que emite aquellos títulos se ríe tranquilamente de los bobalicones que los suscribieron.

La razón de esta impunidad, y á veces inmunidad, la hallamos en las deficiencias de nuestras leyes, que limitándose, equivocadamente, á exigir á la entidad emisiva que cubra las apariencias, dan lugar á que cualquier caballero con unos cuantos miles de duros para publicidad y primeros gastos, y unas buenas relaciones para formar un Consejo de administración con lo más florido de la política, ex ministros y ministrables, se apodere de algunos millones, lanzando al público unas láminas que á la postre resultan papeles mojados, pero mojaditos con las lágrimas de pobres gente que, con su confianza, le entregaron el producto de su laboriosidad constante y de sus innumerables privaciones.

Si se formase una lista de los capitales que por arte de esta indole se le ha robado al pueblo español, con la complicidad, por ignorancia ó por mala fe, de muchos políticos influyentes, se vería que su cifra total bastaría para repoblar nuestros montes públicos ó para fertilizar científicamente todas las tierras labrantías de la Península ibérica.

Y si este saldo fuese el resultante de una cuenta cerrada para lo sucesivo, ¡dél mal, el menos!; pero lo triste, lo verdaderamente angustioso, es que, por las trazas, la cuenta sigue, y seguirá abierta, sin que nadie se preocupe de velar por el ahorro nacional, que, bien defendido, produciría incalculables beneficios á la economía española.

Y puesto que nuestros políticos tratan de curar los males patrios con específicos extranjeros, bueno será recogerlos que hace dos ó tres meses, las Cámaras francesas, por iniciativa de los ministros de Hacienda y Justicia, Klotz y Briand, han votado una ley—complementaria de la de 30 de Enero de 1907—contra los lanceurs d'affaires, que llaman al ahorro francés.

Su texto se refiere á toda clase de valores, excepto los del Estado francés, y á todos los emisores, vendedores é introductores de títulos. Exige, entre otras cosas, que los prospectos y anuncios contengan, no sólo datos precisos y detallados sobre la naturaleza de los títulos ofrecidos al público y sobre las ventajas y garantías afectos á ellos, sino también todas las indicaciones necesarias para permitir apreciar á los suscriptores la situación financiera y la solvencia de la colectividad prestataria, y que, además, estos prospectos y anuncios estén firmados por los emisores, para que así comprometan su responsabilidad.

Prohíbe que en los prospectos se introduzcan promesas, más ó menos engañosas, como la relativa á la demanda de admisión á la cotización ó valerse del nombre y crédito de un tercero, sin estar autorizado por él; y, sobre todo, establece penas rigurosas para los que contravengan las disposiciones de la nueva ley: pecuniarias, si la infracción es resultado de un error involuntario, y de prisión,

de uno á cinco años, si la infracción se ha realizado con intención fraudulenta. Veá, pues, el señor conde de Romanones, y vean también los ministros de Hacienda, Gracia y Justicia y Fomento, cómo puede evitarse que el ahorro de los españoles sea succionado por tantos vividores de mala fe.

No ignoramos que acometer tal empresa producirá la protesta de aquellos que en el acta ven la papeleta de entrada en un Consejo de administración; tampoco desconocemos que alguien arguirá que nuestros Códigos vigentes se ocupan del asunto de que tratamos; á los primeros podría contestárseles que la representación de un pueblo no es granjería, sino sacrificio, y á los segundos, que, a pesar del articulado de nuestros Cuerpos legales, y mientras no se dicte una ley especial, concreta, sin la evasiva de las referencias y relaciones con preceptos de los citados Códigos, andan y andarán sueltos muchos hombres que debieran estar sufriendo condena.

ALBERTO CORRAL Y LARRE

Alemania

INSPIRADAS FRASES DEL KAISER.

El Kaiser, en un discurso pronunciado con motivo de la fiesta conmemorativa de la Universidad de Berlín, recordó que si el pueblo prusiano fué sometido en 1806 á cruentas pruebas fué porque había perdido su fe en Dios; pero que ese mismo pueblo, dividido y oprimido, volvió á ocupar su rango, relevándose cuando recuperó su fe. Los hechos pasados dan, pues, la prueba visible del poder divino. La juventud alemana debe perseverar en su fe en Dios, y con esa perseverancia el camino recto sin inquietud.

El Príncipe de Mónaes.

Ha llegado á esta capital el Príncipe Alberto de Mónaes.

Enterado el Kaiser de su venida, le envió una carta invitándole á almorzar con él. Aceptada la invitación, ambos personajes almorzaron juntos.

Una ladrona precoz.

Ante el Tribunal correccional de Dresde ha comparecido una procesada que acaso sea el único ejemplo en su género.

La procesada tiene ahora quince años. Preguntada por el presidente del Tribunal, reconoció la verdad de los hechos, y después de referir éstos en todos sus detalles, añadió que no eran los únicos delitos que había cometido, pues en ocasiones anteriores había realizado otros robos y estafas, hasta el número de 22, que habían llegado á la consumación, más un robo y nueve estafas en que no había podido pasar de la tentativa.

El chiviso de la precoz delincuente causó en los miembros del Tribunal y en el público que presenciaba la sesión un sentimiento de sincera lástima.

Por las tres estafas que ahora se juzgaban le ha sido impuesta á la procesada la pena de seis meses de prisión.

Y como quiera que aquélla, al referirse á los demás delitos en que ha intervenido, dió, con la mayor calma, nombres, fechas y cantidades, por orden del Tribunal tomós buena nota de todos esos datos, y será la muchacha complicada en tantos procedimientos criminales como delitos denunció por sí misma.

Notas de sociedad

El distinguido senador por Gerona, señor Bofarull, dió ayer tarde un té en la magnífica torre que posee próxima á Madrid.

Entre las distinguidas personas que asistieron á tan agradable fiesta, vimos al elocuente orador y diputado Sr. Vázquez de Mella.

Los señores de Bofarull hicieron los honores de la casa con la cortesía en ellos habitual.

Los amables marqueses de Argüelles invitaron á sus amigos á una reunión, que se celebró ayer tarde.

La concurrencia fué tan selecta como la que acude á todas las fiestas organizadas por los marqueses de Argüelles.

Un concierto. En el salón de fiestas del Palace Hotel se ha inaugurado la serie de conciertos, á cargo de la orquesta dirigida por el notable maestro Protich, y con la cooperación del solista Galindo, primer premio del Conservatorio de París.

SEGOVIA INAUGURACION DEL CIRCULO DE LOS LUISES

Presidió la brillante y culta fiesta el reverendo padre Alabert, á cuya derecha tomaron asiento D. Antonio Membrives y don Julio González, presidente de los Luises, y á su izquierda D. Gerardo Requejo, don Manuel Gómez Roldán, presidente del Círculo de los Luises de Madrid, D. José Meirás y los representantes de varios centros oficiales de la capital.

El Sr. Muñoz. Después concedióse la palabra al ingeniero Sr. Muñoz, que trazó con frase elocuente un hermoso cuadro de la tierra segoviana, que mereció los honores del aplauso.

Dijo que Segovia contaba desde hoy con un Círculo de jóvenes entusiastas que tienen por objeto el quitarse la careta del respeto humano.

Dedicó un brillante párrafo á enaltecer la juventud cristiana, que viene á infundir ánimo á todos los espíritus.

Conseguirá un elogio á Menéndez y Pelayo como católico, invitando al estudio y meditación de sus magníficas producciones, que tantas enseñanzas encierran.

Recomienda la acción juntamente con la oración, porque aquélla sin ésta no significa nada.

Describe la situación del obrero, engañado por el socialismo, y traza un paralelismo entre el obrero católico y el obrero socialista, siendo muy aplaudido, especialmente por los numerosos alumnos de la Academia militar que se encuentran presentes.

El Sr. Roldán. Al levantarse á hablar el Sr. Gómez Roldán, suena una salva de aplausos.

Da principio á su discurso saludando á los asistentes al acto, y en particular á las señoras que concurren á él.

Dice que aunque ha sido designado para hacer uso de la palabra, no es él quien propiamente habla, sino todos sus compañeros los Luises de Madrid, cuya representación ostenta.

En un bello párrafo canta las glorias de nuestro Ejército, y dirigiéndose á los militares les recuerda que á la alta misión de defender la Patria va unida la de velar por la virtud del soldado, conduciéndose con él más como padres que como jefes.

Al terminar sus brillantes palabras está en una clamorosa ovación.

El Sr. Meirás. Después de un breve intermedio musical, usa de la palabra D. José Meirás, dedicando sus primeras frases á enfonar un inspirado himno á la mujer, que es acogido con formidables aplausos en el auditorio.

Con gran brío y elocuencia describe y anatematiza la obra destructora de la juventud incrédula, frente á la cual se alza, para luchar contra ella, la juventud católica, cuya labor es gloriosa.

Termina recitando una preciosa poesía de Gabriel y Galán.

El Sr. Meirás fué muy aplaudido por su excelente discurso.

El Sr. Requejo. Al levantarse á hablar el joven propagandista y elocuente orador D. Gerardo Requejo, el público prorrumpe en una delirante ovación.

Comienza el Sr. Requejo agradeciendo los aplausos, que dice no quiere para sí. Esos aplausos—exclama—son el renuncio en honor de la Inmaculada Virgen María, á cuyos pies los ofrendo, y en honor también de los bravos soldados que guardan nuestras posesiones del Rif, que ellos conquistaron con su arrojo.

Habla de la Acción Social Católica, encareciendo su importancia y los beneficios que ella reporta, en relación á todos los órdenes de la vida.

Añade que esta propaganda católicoesocial necesita, ahora más que nunca, del entusiasmo y brío de las Juventudes católicas, las cuales irán acercándose al elemento obrero, hablándole, enseñándole y atrayéndolo por el amor. (Aplausos.)

Pasa después á ocuparse de la acción política, sosteniendo que lo que hace falta es tener buenos y honrados administradores de los intereses del pueblo.

Encarece la necesidad absoluta de atenderse en todo caso á las instrucciones de Roma. Refiriéndose á la acción que ejerce la Prensa, ataca duramente las campañas de los periódicos liberales, cantando un himno inspiradísimo á la inmortalidad de la Iglesia.

En párrafos amenisimos y muy aplaudidos, refiere, con lujo de detalles, la impresión que sacó de su reciente viaje á Roma; sobre todas estas impresiones dice que descuellan la de la santidad de la Iglesia romana. (Aplausos.)

Termina el Sr. Requejo en un párrafo brillantísimo, alentando á las Juventudes católicas á luchar sin miedo al pie del altar por el Corazón de Jesús y por la Encarnación. Una ovación formidable acoge las últimas frases del Sr. Requejo.

Final. A continuación, el Superior y rector espiritual de la Congregación pronunció un breve resumen de gracias, dándolas á los asistentes al acto.

Termina expresando los firmes propósitos que abraza la Congregación, y que no son otros que los de trabajar con grandes fe y aliento por la causa de Dios, de la sociedad y de la familia. Fué aplaudidísimo.

La parte musical fué también acogida con grandes aplausos por el numeroso y selecto auditorio.

La velada ha sido un completo y brillantísimo éxito.

DE ROMA SU SANTIDAD CONCEDE AUDIENCIA A CALBETÓN

El Sr. Calbetón, acompañado de su esposa, ha sido recibido en audiencia privada por Su Santidad. El Pontífice habló afectuosamente con él, tratándole con gran afabilidad.

El Observatore publica el nombramiento de monseñor Ragonessi, Arzobispo de Mira, para la Nunciatura de Madrid.

La Tribuna da la noticia de reinar agitación en Croacia y Frime, por haber obtenido el Gobierno húngaro del Vaticano consentimiento para que la segunda constituya una diócesis independiente, presidida por un Obispo húngaro.

El Observatore dice que ignora tales rumores.

Circula la noticia, aunque no se halla confirmada, que el Emperador Guillermo II se entrevistará con el Rey de Italia en Venecia el 15 del corriente.

La Congregación Propaganda Fide, ha recibido del Superior de la Misión católica de Abisinia, noticias referentes á Menelik.

Dicen que no se sabe positivamente si éste se halla vivo ó muerto.

La creencia general es que el Emperador ha muerto hace ya tiempo, y se oculta al pueblo su muerte.—Turchi.

CONFERENCIAS PARA CABALLEROS EN SAN GINÉS

En la iglesia parroquial de San Ginés, y al igual de lo hecho en años anteriores por esta misma fecha, inauguróse ayer tarde la serie de conferencias de carácter religioso y social que para caballeros dará el auditor del Tribunal de la Rota y elocuentísimo orador sagrado Excmo. Sr. D. Luis Calpena.

Las conferencias serán cinco, con la que ayer se explicó, y se celebrarán en otros tantos domingos sucesivos.

La primera de ellas ha sido notabilísima. El padre Calpena disertó desarrollando un tema de tanta trascendencia como el del estado de la actual sociedad en relación con el problema religioso.

Según paso á paso al orador en su discurso sería imposible, por el caudal de ideas que el padre Calpena arrojó durante su oración. No es tampoco nuestro intento el reconstituir más ó menos fielmente algunos de los hermosos párrafos que, con su arrebatadora elocuencia pronunció ayer.

El padre Calpena, hombre de ciencia, incansable especulador, dotado de gran inteligencia, y de profundo saber, difícilmente hubiera podido hallar un tema más en armonía con el mismo que el que ha elegido para estas conferencias.

Fué el suyo un discurso hermosísimo, saturado de edificante unión evangélica, lleno de erudición y abundantísimo en citas. En cuanto á la forma, parece obvio decir que el padre Calpena vistió las ideas con el áureo ropaje de su frase galana, de su oratoria mágica, que llega en ocasiones á arrebatarse y á fascinar al auditorio.

El padre Calpena hizo un minucioso desmenuzamiento de las actuales organizaciones sociales, pintando fidelísimamente, con acertados reflejos, el estado de desmoralización en que han llegado á sumirse, como consecuencia de la relajación de los sanos principios, de las buenas costumbres, prácticas y de las ideas en todo tiempo por la Iglesia católica.

En frases admirables explicó la grande y decisiva influencia que en todas las sociedades ha ejercido el principio religioso, aportando datos en relación con pueblos y fechas y deduciendo de ellos admirables predicaciones.

Doñóse el orador de las teorías modernizantes sustentadas por algunos, rebatiéndolas con gran elocuencia y felicidad, así como del divorcio en que viven hoy las sociedades con la idea religiosa, con la idea de Dios.

De un modo admirable estudió el padre Calpedadismas consideraciones, cuya trascendencia é importancia no es necesario afirmar.

El padre Calpena en su luminoso discurso se reveló una vez más como ilustre sociólogo, como un teólogo eminente y como un insigne filósofo, logrando llevar al ánimo de sus oyentes todo el fuego y todo el convencimiento de la idea inspiradora de sus palabras.

Comenzó D. Luis Calpena haciendo un caluroso elogio del celo demostrado por el reverendo Prelado de Madrid, trabajando en esta como en anteriores por el éxito de estas conferencias.

Yo no quiero—dijo—apartarme de la pauta que siguieron en sus conferencias cuarentales mis antecesores; quiero seguir el mismo tema. Por eso el tema que he de tratar en dichas conferencias será éste: «Jesucristo es la plena revelación.»

Después, con bellas imágenes, dijo el padre Calpena que la primera conferencia sería á manera de introducción al tema.

Espeleó á los partidarios y mantenedores de las ideas y teorías racionalistas. Estos—dijo el padre Calpena—declaran que sólo se fundan en una cosa, en el hecho; yo he de hacer lo mismo, partir de un hecho, y este hecho será Jesucristo.

Hablando después del problema religioso en la sociedad contemporánea, el padre Calpena tuvo frases y arrebatos de inefable alegría al afirmar que si bien hoy hay mucho malo, hay también mucho bueno.

Hay mucho bueno, mucho más bueno que antes. Hoy se adora á Dios, se le rinde acatamiento, se le venera mucho más y mucho mejor que en aquellos tiempos en que él viviera en el mundo.

Para demostrarlo argumentó brillantísimamente, recordando el espectáculo grandioso y augusto que ofreciera la cristiandad al pasar del siglo XIX al XX. Rememoró asimismo el momento, crítico para la Iglesia católica, de la muerte de Su Santidad el Papa León XIII, diciendo que aquel acontecimiento fué tan grande, tan trascendental, que tuvo la virtud de interrumpir la marcha ordinaria de las relaciones internacionales, que repercutió en todas las Cancillerías, que llegó á reflejarse en la vida de todos los Estados.

Y como supremo argumento del imperio de Cristo en la tierra, como demostración palmaria é irrefragable de lo extendido del sentimiento católico, y del número sin guiso de los católicos, el padre Calpena hi-

zo desfilar ante nuestra vista el espectáculo inenarrable de aquella magna procesión que desfilará por las calles de Madrid en los días en que se celebró en España el Congreso Eucarístico.

Tales hechos vienen á decir con gran elocuencia cuál es la fe y la piedad del pueblo y cómo enfrente de lo malo, enfrente de lo que quieren desconocer á Dios hay muchísimo bueno, convicción que lleva al espíritu un bienhechor sentimiento confortante.

La Iglesia de San Ginés, á pesar de su amplitud, se vio materialmente llena, reboante de un selectísimo auditorio masculino, que fué á ella atraído, no sólo por el tema de las conferencias, sino por la fama que tan justamente ha llegado á alcanzar el padre Calpena, uno de nuestros más brillantes y elocuentes oradores sagrados.

No hemos de cerrar esta brevisima reseña del hermoso acto celebrado ayer en la iglesia parroquial de San Ginés sin tributar un respetuoso y entusiasta aplauso al excelentísimo señor Obispo de la diócesis, doctor Salvador y Barrera, á cuya celosísima iniciativa se debe la costumbre, establecida hace cuatro años, de estas conferencias cuarentales, que en años anteriores estuvieron á cargo del reverendo padre Zacarías Martínez, de fray Melchor de Benisa y de otros menos elocuentes oradores sagrados.

Realmente se notaba la necesidad de fomentar los intereses religiosos entre los fieles, y á llenar este fin vinieron las conferencias cuarentales, que tan prodigios en buenos frutos fueron en años anteriores, y que no lo serán menos en el presente.

El doctor Salvador y Barrera ha conseguido además con su celo, no solamente instituir estas conferencias, sino consolidarlas, dándole una vida por demás próspera.

Y los católicos han respondido tan admirablemente á los deseos de su Prelado, que acude á ellas cada vez en mayor número, convencido de sus enseñanzas y de los frutos espirituales de las mismas.

Entre las distinguidas personalidades que acudieron ayer á escuchar al padre Calpena, y cuya lista no damos por no incurrir en omisiones, citaremos al excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, al excelentísimo señor Prelado de Sión y al encargado de Negocios de la Nunciatura apostólica, monseñor Solari.

DE MURCIA

La Asamblea magna contra las Compañías del alumbrado. Acuerdos.

MURCIA 9, 20, 15. Se ha verificado la Asamblea magna acordada ayer para protestar contra los abusos de las Compañías de gas y electricidad.

Entre otros oradores, habló el diputado Sr. Díez Guirao, censurando á las autoridades murcianas y pidiendo la destitución del alcalde por la parcialidad que ha demostrado en este asunto, tan importante para los intereses de todo el vecindario.

Acordóse tener abiertos mañana por la noche los comercios, pero alumbrados con cualquier clase de luz que no sea eléctrica ni de gas, y darse de baja todos los industriales en sus abonos con las referidas Compañías.

Al final se leyeron proposiciones de varias Empresas de alumbrado, las cuales ofrecen más garantías y abonos más baratos.

Quéjóse nombrada una Comisión para que estudiase el asunto.

A la salida, que se efectuó con el mayor orden, un numeroso grupo de concurrentes al acto acompañado al Sr. Díez á su domicilio para testimoniarle su agradecimiento por la valiente y noble campaña moralizadora que ha emprendido y que sostiene contra viento y marea.

DE LA CASA REAL

De caza. S. M. el Rey pasó el día de ayer en la Casa de Campo, dedicándose á la caza, su sport favorito.

Con Don Alfonso estuvieron los Infantes Don Carlos, Doña Luisa y Don Alfonso, el Príncipe Leopoldo de Battenberg, el Sr. Martos, el conde de Maceda y algunas escopetas más.

S. M. el Rey salió de Palacio por la mañana, después de haber oído misa en el salón de Tapices.

Telegrama de pésame. Don Alfonso ha enviado, en su nombre y en el de su augusta esposa, un sentido telegrama de pésame á la viuda del ilustre hispanófilo D. Juan Fastenrath por el fallecimiento, recientemente ocurrido, de su anciana madre.

LA REINA MADRE.

S. M. la Reina Doña Cristina estuvo ayer mañana en el palacio de la Cuesta de la Vega, saludando á su hijo el Infante Don Fernando y á los Infantes hijos de éste.

Después de la angusta señora se trasladó al domicilio del señor marqués de Aguilar de Campo para interesarse por su salud.

El ilustre enfermo continúa en el mismo estado de gravedad.

LOS HUÉRFANOS DE LA ARMADA.

El próximo jueves tendrá lugar el acto de colocarse la primera piedra del edificio destinado á Colegio para huérfanos de la Armada.

Créese que á la ceremonia asistirá Don Alfonso, á quien, caso de ir, acompañará el ministro de Marina.

EL INFANTE DON FERNANDO.

El Infante Don Fernando, está ya casi totalmente restablecido de la herida que recibió en la Casa de Campo á consecuencia de una caída del caballo.

Dentro de una semana próximamente el doctor Martínez Angel procederá á quitar la escayola que le fué aplicada al brazo.

EN CUARTA PLANA: ORIGINALES DE ACTUALIDAD

DE MI CARTERA

Los cruzados de la palabra

EL MITIN DE OCAÑA. POR TIERRAS DE CASTILLA. SIN TIEMPO. EL MITIN. EL PADRE CORREAS. RAFAEL ROTLLAN. REDACTOR JEFE DE «EL DEBATE». Ecos de TRIUNFO.

Un triunfo más de la Acción Católica, y no triunfo efímero, deslumbrante, con el centelleo de palabras bellas, bellamente dichas y entusiásticamente escuchadas, sino triunfo que representa realidad para el presente y hermosas perspectivas para el porvenir, en una mañana luminosa y serena.

Y creemos lector, «Corro Vargas» (vuelvo á usar mi pseudónimo, ya que con nombre de católicos lectores me lo ruegan), no escribo estas cartitas bajo una impresión pasajera ni á impulsos de un momento. «Corro Vargas», espectador simplemente en estas excursiones de propaganda, lleva á sus crónicas la visión imparcial y serena de todo aquello que sus ojos vieron y sus oídos escucharon.

Los Sindicatos católicos ofrecen á los trabajadores de Castilla grandes horizontes de prosperidad y rí suenas perspectivas de mejoramiento.

Este viaje á Ocaña ha sido para mí más de una crónica. Yo he ido comunicando mañana á otra día mis impresiones de una noche en el convento de los padres Dominicos, lo que yo sentí en aquella celda cenobita cuando mis ojos se cerraban en el sueño después de haber contemplado largo rato á través de una ventana secular un trozo de cielo y un pedazo de estalita.

A fuer de agradecido he de testimoniar mi gratitud á los que nos brindaron, no sólo hospitalidad cariñosa, sino desvelos fraternales.

Ocaña es el rincón de Castilla que continúa siendo patria de existencias, de caballeros y de hidalgos. Pero todo esto que yo quiero decir, para mejor ocasión ha de quedar, que el tiempo aporrea, el espacio no sobra, y á mi pluma le falta aquella necesaria quietud y sosiego que tan precisos son para reconstituir hechos pasados, continuando detalles diversos y vaciando así las ideas en el molde pulido de la forma.

Hablamos hoy solamente del mitin. Tiene Ocaña un bello teatro, chiquitito, limpio, coquetón inclusive. En este teatro hablaban ante un público muy numeroso este apostol de la Acción Social Católica, que se llama el padre Correa, y ese amigo entrañable redactor jefe de «El Debate», cuya cultura florece y de magníficos admirados todos en el joven escritor. Presidieron dos reverendos padres Dominicos el padre Víctor García y el padre Tuñón, el alcalde de Ocaña, el dignísimo diputado provincial, Sr. Mejía, un médico notabilísimo, cuya ciencia yo superará á su grado, el doctor Moreno, y otros que no recuerdo ahora.

D. Leopoldo Monroy, sacerdote virtuosísimo y esforzado auxiliar de la Acción Católica, hizo, en un breve, pero documentado discurso, la presentación de los oradores. Fue y ven justicia, muy aplaudido.

Rafael Rotllan, como de costumbre, razonador, analítico, sobrio de palabra y fertilísimo de ideas, como incontestable de argumentación, demostró que la cuestión social debe resolverse únicamente entre patronos y obreros, dentro de las instituciones corporativas que suplan las deficiencias del Estado, y bajo la influencia de la Iglesia católica, asistiendo principalmente en esta última punto.

El padre Correa explicó una vez más, con todo género de detalles, lo que es un Sindicato y las ventajas económicas que patronos y obreros, singularmente del campo, encuentran en él. La concurrencia, como he dicho antes, muy numerosa, y donde el elemento patronal tenía hendidísima representación, dió durante ambos discursos muestras de aprobación y de entusiasmo sincero.

Unas horas más tarde, el padre Correa reunía en los salones de «La Juventud Ocañense» á los elementos que constituirían la nueva fundación social. Por la noche, volverá á congregarlos para ultimar detalles. Un numeroso grupo de amigos hubo de obsequiarlos con un banquete espléndido, donde la alegría reinó triunfadora.

«Que brinde «Corro Vargas»—exclamaron varios al destaparse el champagne; pero «Corro Vargas» no brindó. Tuvimos el buen gusto todo de ahogar el brindis «comonato» en espuma y en chistes.

El tren se va... el tiempo vuela... el cariñoso amigo portador de esta crónica da prisas. Punto, pues, y hasta mañana.

CURRO VARGAS

ZARAGOZA

Esta mañana se celebró el anunciado mitin de obreros «abafinos» para tratar de la crisis obrera.

Los oradores censuraron á los obreros del Círculo Católico, porque no les secitaban en las huelgas.

También se mostraron muy disgustados en vista de las numerosas altas que á diario se registran en dicho Círculo.

Tacharon á los patronos de causantes de la crisis obrera, porque no se arriesgan á verificar obras.

No se acordaron conclusiones. El acto transcurrió con orden.

A la salida se disolvieron, porque el gobernador no les había autorizado para celebrar la proyectada manifestación.

FUNERALES.

Comunican de Calanda que hoy se han celebrado en la iglesia parroquial de aquel pueblo solemnes funerales por el alma del general D. Juan Allandegui Odiaga.

DE AUSTRIA

Dimisión de Berchtold. París 9.

Telegrafían de Viena al «Eclair» diciendo que el conde de Berchtold dimitió la Presidencia del Consejo de ministros antes de marchar el Príncipe de Hohenlohe á San Petersburgo.

EL DESARME.

LONDRES 9. Telegramas de San Petersburgo dan como próximo el desarme austriaco.

MARRUECOS

UN BAJÁ MARROQUI

PREMIADO POR EL REY DON ALFONSO XIII

La Comisión de Higiene.

FOR TELÉGRAFO

TÁNGER 9.

El bajá, Sidi Mustafá, ha recibido en los grandes salones de su palacio al cónsul de España, a quien acompañaban el jefe del tabo de Policía y una numerosa representación de la colonia española.

Los visitantes acudían a una ceremonia oficial, en la que el cónsul, en nombre de S. M. el Rey Don Alfonso XIII, impuso al bajá las insignias de comendador de la Orden de Isabel la Católica, nombramiento hecho por el Gobierno español para premiar los buenos servicios prestados a España por dicho funcionario.

En el acto, el cónsul pronunció un elocuente discurso, poniendo de manifiesto la magnitud de los auxilios recibidos por España del bajá condecorado, y al mismo tiempo la gratitud del Rey y de sus Gobiernos.

Trató de las relaciones hispanomarroquíes y se congratuló de lo amistosas y cordiales de las mismas, expresando su deseo y su esperanza de que así se conservarán durante largo tiempo.

El bajá contestó con otro discurso, en que puso de relieve su amor a España y el agradecimiento con que recibía el honor de que S. M. Don Alfonso le hacía objeto.

A la ceremonia asistieron, además de las personas mencionadas, muchos moros de alta categoría, haciendo casi todos ellos condecoraciones españolas.

Cambiáronse entre ellos y los españoles frases de mutuo afecto y de gran consideración.

Resultó una fiesta altamente simpática.

El bajá obsequió a todos cuantos asistieron con un delicioso refresco, dulces, té y Champagne.

—Hoy se están verificando las elecciones para cubrir los cargos de la Comisión de Higiene. El censo electoral consta de 1.100 personas.

La Mesa está presidida por el cónsul de España.

Se cree que la Comisión quedará formada por cuatro españoles, cuatro franceses, un italiano, dos ingleses, un alemán.

En la región del Sur ha producido gran asombro la detención de Gueheli por los franceses, pues se sabía que el mismo se presentaba espontáneamente y dispuesto a aceptar las condiciones que el general Brulard le imponía para el perdón.

Aquí, respecto de este hecho, opínase bien de la detención, para que sirva de ejemplo y se evite el que individuos semedidos hoy sean mañana enemigos encarnizados.

A raíz de la prisión de Gueheli se han presentado pidiendo el perdón muchísimos indígenas, entre los cuales figuran algunos caudales rurales, que han entregado 10.000 duros en metálico y muchos fusiles de tiro rápido para la obtención del perdón.

Brulard ha ordenado a todos los que han hecho entregas.

Desde París.

PARÍS 9. 10.15.

De Rabat cablegrafan al Journal que ayer llegó a aquel punto el general Lyautoy.

El Matin inserta un despacho de Mogador, según el cual, en vista de que la región de El Baala está pacificada las tropas regresarán a Mogador y Casablanca.

Barcelona

FOR TELÉGRAFO

El banquete de los periodistas.

BARCELONA 9. 13.10.

Hoy se verificó el anunciado banquete de periodistas, el cual ha resultado una magnífica fiesta de confraternidad.

De los 150 socios que componen la Asociación de la Prensa, han asistido 90, pertenecientes a los periódicos de todos los partidos.

Asistieron los directores de los diarios siguientes: Diario de Barcelona, Correo Catalán, Poble Catalá, El Progreso, La Vanguardia, El Diluvio, El Noticiero, La Publicidad, El Comercio, La Voz de Catalunya y La Tribuna.

También figuraban entre los conmensales, significados personajes políticos, entre ellos, el ex diputado socialista Sr. Junyent, el Sr. Ferrer, Sr. Llobregat, Sr. Ensenyat y D. Pedro Corominas, y los Sres. Juncy y Iglesias (don Eufemiano).

No hubo brindis. Terminó el acto con general cordialidad y alegría.

Los reformistas ante las próximas elecciones.

La Publicidad, órgano del partido reformista, dice que éste hará toda clase de sacrificios para impedir el triunfo de las derechas en las próximas elecciones.

Añade que el partido está dispuesto a dar su firma en blanco para constituir en Barcelona un Comité conjunccionista, finísimo modo de poder contrarrestar la enorme fuerza de los partidos conservadores y católicos, y termina diciendo que el partido está dispuesto a entrar en una inteligencia que sume a todas las fuerzas republicanas.

Las anteriores afirmaciones, contradicidas cuantos rumores han circulado estos días, acerca de la actitud del partido reformista.

La próxima temporada taurina.

Ya están firmados los contratos de toreros y toros, que han de figurar en la próxima temporada taurina de la Plaza Nueva.

La inauguración se efectuará el domingo 9 de Marzo; el día 18 se celebrará la corrida anual a beneficio de la Asociación de la Prensa, y el 8 de Junio tendrá lugar la corrida del Circo Eñesta.

Habrán toros y novillos de Veragua, Miura, Concha, Moreno Santamaría, Santa Coloma, Salas y otras.

Como matadores, figuran Machaquito, Gallo, Cocherito de Bilbao, Mazzantini, Martín Vázquez, Gagua, Pazo Madrid y Gallito chico, y como novilleros Rodarte, Limeño, Belmonte y otros.

El trabajo de la mujer.

Esta mañana visitó al gobernador una nutrida Comisión de obreros de las fábricas de tejidos de todas clases, para manifestarle que los patronos contravienen la ley del Trabajo de la mujer, reteniendo a las obreras en las fábricas hasta las ocho de la noche, en vez de ser hasta las seis, como dispone dicha ley.

El gobernador tomó nota de la denuncia, para comunicársela a la Junta de Reformas Sociales.

Los ferrouxistas.

Los ferrouxistas se han reunido hoy para tratar de las próximas elecciones.

Ante los acuerdos fueron secretos, se sabe que como crecen de fuerza, lucharán por las minorías.

La Liga regionalista.

La Junta directiva de la Liga regionalista se ha reunido hoy para acordar la conducta que deben seguir en las próximas elecciones ante los propósitos de las derechas, respecto a una inteligencia.

LA GUERRA

TURCOS Y ALIADOS

PELLEAN CON VERDADERO ENCARNIZAMIENTO

El incendio de Constantinopla.

FOR TELÉGRAFO

CONSTANTINOPLE 9.

Todas las noticias que pueden ser transmitidas hoy se refieren a hechos de guerra. Esta se encuentra en un período de verdadera exacerbación. Se pelea en todas partes.

Como detalles de la batalla de Kavak, que inauguró la nueva serie de encuentros entre búlgaros y galipolitanos, pueden darse los siguientes:

El general búlgaro que manda las tropas de Dimitofka, supo, por una confidencia, que los turcos, reforzados por numerosos batallones, cruzados desde Constantinopla, avanzaban por la Tracia y habían llegado hasta las montañas de Kurn-Dagh, desde donde con gran facilidad podrían llegar a cortar la línea férrea del Ergenes.

Dicho general, deseoso de evitar esto, que dificultaría comunicaciones y envío de fuerzas, se apresuró a hacer avanzar sus tropas, compuestas de unos 50.000 hombres, para oponerlas al del enemigo, cuyo número no conocía. En previsión de que tuviera necesidad de más contingente, pidió que le fueran mandados refuerzos, principalmente de Artillería, que no esperó, y los cuales habían de reunirse más adelante.

No tardó la tropa búlgara en hallarse a la vista de los turcos, que ocupaban posiciones entre los montes de Kurn-Dagh y el río Kavak, y tenían por jefe a Fakri Pachá.

A los pocos momentos de darse vista las fuerzas enemigas, rompieron ambas un vivo fuego de fusil y cañón, que durante las dos primeras horas mantuvo a los turcos reses en sus respectivos puestos, echándose luego encima la noche y suspendiendo la lucha ambos Ejércitos.

Durante las horas de la noche llegaron a las posiciones de los búlgaros los refuerzos que antes de su partida habíase pedido. Y con esta ayuda, de la que formaban parte tres baterías de tiro rápido, los mencionados búlgaros iniciaron un vigoroso ataque, cuyo resultado fue obligar a los turcos a retirarse en el momento de desordenarse a batirse en retirada, pasando desordenadamente el Kavak y refugiándose en la llanura de este nombre y en Exmirli, perseguidos siempre por los búlgaros.

Con otra noche por medio, volvióse a reñir al siguiente día, suspendiéndose la táctica de los búlgaros, porque las condiciones del terreno impedían toda maniobra a la Caballería.

En vista de esto, constituyóse un cerco parcial de ellos, según las últimas noticias, continúa.

La intención de los búlgaros es apoderarse de Bulair, plaza considerada estratégicamente como llave de aquella península.

Las bajas han debido ser muchas, mayores las de los turcos; pero de ellas no se tiene noticia oficial ni particular.

De Scutari se sabe que un destacamento montenegrino logró anoche, a pesar del nutridísimo fuego que contra él hacían los turcos, destruir las alambradas que rodeaban a Bulair, y apoderarse hasta unos 200 metros de las posiciones turcas.

La posición central continúa resistiendo fieramente. Bien es verdad que se trata de uno de los mejores puntos fortificados de Turquía.

En ella, el fuego de los cañones servía causa horroroso estrago.

El Rey Nicolás de Montenegro y el Príncipe Pedro dirigen personalmente las operaciones de este sitio.

De otro combate sostenido el viernes en la línea de Chatalja también se tiene conocimiento. Lo sostuvieron ocho batallones turcos, destacados del cuartel general de Hademkeni, y una sección de ametralladoras, que operaba desde la posición de Kalkaj, contra fuerzas búlgaras, cuyo número y clase no se precisa.

Los búlgaros deshicieron a cañonazos las columnas, que pretendían atacar a la bayoneta, y después atacaron ellos de este modo. Los turcos volvieron a sus puestos primitivos.

Dícese, por lo que a cuestión económica respecta, que un Sindicato de banqueros austriacos ha decidido prestar a Turquía 25 millones, con el 8 por 100 de interés.

El ministro de la Guerra, hablando sobre el proyecto de los búlgaros de franquear la línea de Bulair, ha dicho que lo considera irrealizable en absoluto.

El mismo ministro ha declarado que dentro de tres o cuatro días se verá comprobado el fundamento de los optimistas turcos y quedarán éstos justificados. El ministro alude a una acción militar, no diplomática, como algunos creen.

También ha dicho que no es verdad la existencia de negociaciones directas y secretas para la paz entre los Gobiernos turco y búlgaro.

Ha manifestado, por último, que Andriópulos no será cedido, aunque su conservación cueste torres de sangre.

El incendio, de que ya se dio cuenta, ha destruido todo el barrio de Beghakechen Topané, contiguo a Pera.

Los marineros de los buques extranjeros se han salvado en su totalidad.

El Hospital italiano está ardiendo.

Se tropieza con grandes dificultades para aislar la zona incendiada, porque sopra un viento fortísimo.

La gendarmería tiene acordado el barrio y no permite que se muedumbre se aproxime. Centenares de familias, cuyos enseres han sido reducidos a ceniza, quedan en la mayor miseria.

Las pérdidas generales son muy grandes.

Un permiso a la escuadra inglesa.

MALTA 9.

Se ha recibido un decreto especial del Gobierno otomano, autorizando a la escuadra inglesa que se halla anclada aquí, para que pueda cruzar los Dardanelos y llegar al Bósforo. En este punto se encuentra desde ayer el acorazado francés Victor Hugo.

De Cetina.

CETINA 9.

Las tropas montenegrinas siguen avanzando en toda la línea.

El ejército mandado por el Príncipe heredero batió a los turcos.

Los montenegrinos se apoderaron ayer de la Gran Bardaola, de la que echaron a los turcos.

Hoy, después de una carga a la bayoneta, ocuparon los montenegrinos la Pequeña Bardaola; hubo pérdidas considerables en ambos cuerpos combatientes.

De Belgrado.

BELGRADO 9.

El Gobierno de Italia ha puesto a disposición de Servia el barco hospital Reina Margarita para que pase a él los heridos de Durazzo.

En la opinión ha causado excelente impresión este acto del Gobierno italiano.

De Sofía.

SOFÍA 9.

Roosevelt ha enviado a Danef una expresiva carta simpatizando con los aliados.

Dice la carta que las victorias de los búlgaros han librado a Europa de la barbarie turca.

—El Rey Fernando, el Príncipe heredero y Teodoroff salieron de Demotica para Dengar.

De Atenas.

ATENAS 9.

El diario Catri dice que los griegos han recogido frente a Janina 600 cadáveres turcos, y 1.200 en Kecele, quedando aún en el campo muchos insepultos.

La Prensa publica una proclama ó llamamiento del pueblo de Samotracia, reclamando a las potencias su anexión a Grecia.

Más noticias de Constantinopla.

CONSTANTINOPLE 9.

Continúan los combates en la península de Galipoli, cerca de Bulair.

La escuadra griega coopera en las operaciones de los búlgaros, habiendo bombardeado a Alley, en el Golfo de Sarof.

Los búlgaros han ocupado las colinas Chamilo.

Los cónsules de Andriópulos telegrafan que sigue el bombardeo sin interrupción desde hace cuatro días.

LAS ESCUELAS DE VETERINARIA

Escala gradual del profesorado

La Gaceta de ayer publicó el siguiente Real decreto:

«Conformándose con lo propuesto por el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º La escala gradual de sueldos de los profesores de las Escuelas de Veterinaria, que ha de establecerse con arreglo a lo dispuesto en el artículo 11 de la vigente ley de Presupuestos, comprenderá las siguientes categorías, distribuidas con los sueldos que a continuación se expresan:

- 1.º Un catedrático con 10.000 pesetas.
- 2.º Uno ídem con 9.000.
- 3.º Dos ídem con 8.000.
- 4.º Tres ídem con 7.000.
- 5.º Cuatro ídem con 6.000.
- 6.º Cuatro ídem con 5.500.
- 7.º Cuatro ídem con 5.000.
- 8.º Cinco ídem con 4.000.
- 9.º Los demás profesores que se consignen en el presupuesto, con 3.500 pesetas.

Los catedráticos de la Escuela de Madrid tendrán, sobre los sueldos anteriormente establecidos, un aumento de 1.000 pesetas por cada año de residencia.

Art. 2.º El sueldo de los actuales catedráticos de Veterinaria, ser el que dentro de la escala fijada en el artículo 1.º le corresponda por el lugar que en su escalafón ocupen, con supresión de cualquier otra clase de emolumentos por quinquenios y derechos de examen.»

DSDSE TOLEDO

LA PEREGRINACIÓN AL PILAR

FOR TELÉGRAFO

TOLEDO 9. 13.10.

Hoy se han verificado dos sesiones de la Junta general constituida para la organización de la peregrinación de la archidiócesis de Toledo, al Pilar de Zaragoza, en el aniversario de la Coronación de la Virgen, que se cumple el día 20 de Mayo.

Se abrieron las sesiones en el Palacio Arzobispal, presididas en delegación del eminentísimo Cardenal Aguirre, a quien otras ocupaciones distraían en aquellos momentos, por el capellán mayor mazarabe de la iglesia privada, D. Tomás Villarroya.

Concurrieron los señores beneficiados, don Manuel Valiente, tesorero de la Junta Central. Por la diócesis de Madrid, los señores Moreno y Gil de Borja, Alarcón y D. Tomás Silveira. Por la de Plasencia, el beato D. Inocente Aznar. Por la de Coria, el beato D. Vidal Díaz. Por la de Coria, el canónigo D. Arturo Fernández, y por la de Cuenca, el canónigo D. Gregorio del Solar.

Se cambiaron impresiones con respecto a la disposición de los fieles de las distintas diócesis. En todas ellas, reina verdadero entusiasmo para ir a Zaragoza.

En lo que a Madrid respecta, se traduce este entusiasmo en la actitud de las señoras católicas dispuestas a emprender una activa propaganda personal por distritos, avisando la fe de los fieles.

A esa propaganda se unirá la que se haga de aquí a la fecha indicada, en todo acto público católico, como juntas, veladas, etcétera, recordando a los concurrentes a esos actos, el deber en que están de ir a Zaragoza, para testimoniar a la Virgen del Pilar su acrendado fervor y a los hospitalarios aragoneses su patriotismo castellano.

Los sentimientos quedaron sintetizados en la Junta, que adoptó los acuerdos siguientes:

Los peregrinos de todos los obispados, ostentarán un solo modelo de medalla, que será de cobre plateada. Llevará en el anverso como símbolo del arzobispado, las águilas imperiales, y en el centro, el bendito Pilar de Zaragoza.

En el reverso se enumerarán los obispados de la archidiócesis.

La medalla irá pendiente de una cinta blanca.

Las tarjetas de identidad, llevarán una numeración correlativa. Irán firmadas por el eminentísimo señor Cardenal Primado y por el Sr. D. Tomás Villarroya, como secretario.

Las Compañías ferroviarias están dispuestas a otorgar el máximo de concesiones.

Los trenes especiales con la peregrinación serán directos exclusivamente entre Madrid y Zaragoza, y viceversa.

Se gestionará rebaja de precio para los peregrinos de las restantes diócesis en el trayecto comprendido desde las mismas a Madrid y viceversa.

También se ha recabado una concesión que se refiere a una excepción, por la que podrán ir en trenes rápidos hasta 25 peregrinos en cada uno de aquellos, pagando el suplemento correspondiente.

Lo referente a detalles complementarios, será de la incumbencia de una Junta que se eligió por aclamación, compuesta por los señores marqués del Rañal, como presidente; Gil de Borja y Alarcón, como vocales, y D. Tomás Silveira, como secretario.

De esa Comisión ejecutiva partirán las comunicaciones dirigidas a los Prelados diocesanos, invitándoles a concurrir a la peregrinación. Puede consignarse que irán los de Madrid, Ciudad Real y el auxiliar de Toledo, ilustrísimo Sr. Mela.

En cuanto a los actos que se celebrarán en Zaragoza, puede decirse en principio que consistirán en una solemne salva en la tarde del día 19, y una no menos solemnisima función, a las diez de la mañana del 20.

En la tarde de ese día habrá rosario.

Se cree que el Obispo auxiliar de Toledo oficiará en la misa, y que predicará el Prelado de Ciudad Real.

La Comisión ejecutiva tiene amplios poderes para continuar trazando los detalles de la peregrinación, que promete ser un magno acontecimiento.

En breve se instalará esa Comisión en un local ad hoc, para facilitar cuantos detalles se soliciten.

Las sesiones celebradas lo fueron de dos a tres y de cuatro a cinco de la tarde.

El eminentísimo Cardenal Primado recibió a los representantes de las diócesis, exhortándoles a perseverar en la magna empresa, de la que tantos frutos espirituales se promete el venerable purpurado.

LA MALA SOMBRA DE UNA CORRIDA

GRAVÍSIMA COGIDA

DE DOMINGUÍN

COGIDA DE CONEJITO III

En los tres. En el circo hay hasta dos docenas de parroquianos. Mosquera ya no sonríe en su palco ni lleva su flamante sombrero sevillano... que compró en Biarritz.

Las gentes toreras contratadas para esta primera novillada de las de despedida de Mosquera, son el bravo Dominguí, el pundonoroso Conejito III y el habilidoso Algabeño II.

Estos toreros hacen un pasello por el centro del redondel cuando nuestro cast-olvidado edil Sr. Laza así lo ordena, y el pueblo aplaude a los muchachos.

Comienza la lidia.

Primeró.

Pertenece, como todos, a la ganadería de D. José Bueno, y siendo así no será nada de difícil que sea malo.

¡Ja, ja, ja!

Este primer bicho es negro, entrepelao, joven y bien colocado de púas.

COGIDA DE DOMINGUÍN

El valiente Dominguí pretende abrirse de capa; el toro le cierra la cabeza, duda el chiquillo y es enganchado por el bajo vientre y volteado.

El madrileño hace una mueca de dolor horrible, que nos hace creer en la gravedad de la cogida.

Andrés del Campo es llevado en brazos de los monos a la enfermería.

La impresión que produce en el público la cogida del diestro madrileño es grandísima. Todos hemos creído ver al pobre Andressillo mortalmente herido. Quiera Dios que nos equivoquemos.

La lidia continúa con grandes precauciones por parte de los toreros, y el torilero cumple, admitiendo cuatro lancezos por dos caídas y dos penos difuntos.

En el segundo tercio, el Ahijao colca superiormente dos pares de banderillas, que se le ovacionan como debe ser. Su compañero Pepillo cumple muy bien y escucha palmas.

El Conejito III (sustituyendo a Dominguí) coge los chirimboles de matar, y después de una faena... una mala faena de muleta, tira la espá volviendo la jéré y alargando el brazo y mete el asador de travesía. Intenta el descabello tres veces y acierta a la cuarta.

No se vió la solera por esta vez. ¡Hay palmas de chunga.

¡Madrileños!

De la enfermería me comunican tristísimas noticias del simpático muchacho Andrés del Campo, Dominguí.

Diennos que la herida que sufre el simpático madrileño está situada en el bajo vientre y por los intestinos.

La cornada es, por lo tanto, gravísima, más aún, mortal.

¡Quiera Dios que no se confimen tan tristes noticias!

Segundo.

Negro, más gordo que el anterior, y con buenas armas defensivas.

El tercero de los Conejitos da una verónica y un farol verbenero, y se acaba el schotis.

Durante la lidia del toro anterior, van entrando más veedores en el establecimiento de D. Inda, hasta llegar a ocupar dos cuartas partes del local.

En tanto, el manubrio sigue chillando para atraer más socios, que permanecen indecisos en la puerta, dudando entre si ir a las Ventas ó colarse en esta, por hoy, poco alegre mequetrefe.

Este segundo de Bueno, no es tan bueno como quisiera su señor ganadero, y entre volveduras de cara y salidas sueltas toma cuatro puyazos y mata una cabalgadura por contagio. ¡Ay, D. José!

En eso de la parodia de hacer quites casi huidos, vence en la pelea nuestro particular amigo D. Pedro.

Y llegamos al segundo tercio, en el que unos rehileteros, que dicen llamarse Niño de la Merced y Mantel Molina nos hacen pensar en lo aburriditos que vamos a pasar los domingos de continuar esto como en el día de hoy. Fecha ut supra. ¡Hay una rubrica y un sello que no dice nada.

¡Como los toreros!

Y suena el clarín y vuelve a la pelella el sudoroso Conejito III, y comienzan los sustos y los hipos y los desmayos.

El bicheito está avisadillo, y el niño Juan, un poco si es ó no es dudoso y aprensivo.

Pero como la plidra hay que comérsela, aunque den arcadas, el diestro de Córdoba la Sultana se decide a pinchar en los bajos... y a salir de estampía como si se le escapara un tren.

Justo vuelve a sacudir el brazo asesino, y mete medio estoque completamente atravesado. Un buen pinchazo tirando la espada con honda. Un aviso, nueva sangría y una bronca. ¡Aprez! Y sigue el juego. Un intento de descabello y segundo aviso. Un pinchazo hondo bien colocado, coro de encubridores y puntillazo final, ó sea la salida de los buyes, que no se llevan al novillo por que éste es ya una criba y no puede ni moverse. (Bronca formidable y la contrata en blanco para toda la temporada de Mosquera.) Y recomendado a Echevarría.

Tercero.

Negro, listón, recogido de púas y terciado. Una monería para cualquier aficionado.

Algabeño II instrumenta unas verónicas bien iniciadas, pero terminadas malamente, porque el torilero se queda en el centro de la suerte, y el muchacho no sabe templar el capotillo.

Hay un buen quite a cargo de Pedro Carranza, al que se aplaude

ponerle otra inyección de morfina, y al po-
co rato otra de aceite alcanforado.

En los alrededores de la Plaza.

Al acabar la corrida el público se estacionó
frente a la puerta de caballos, esperando
noticias del herido. Las fuerzas de Orden
público eran impotentes para contener la
avalancha de gente que pretendía ver al
pobre Dominguito.

Al enterarse del gravísimo estado del to-
rero, las gentes prorranpian en frases de
dolor. Muchas mujeres lloraban.
—¡Pobre Andrés! ¡Es tan desgraciado
como fué su pobre hermano!—decían los
aficionados.

Luego, al saberse que se había acordado
el traslado del herido a su domicilio, toda
aquella muchedumbre se dispuso a formar
un cortejo detrás de la camilla.

Preparado a la familia.

El padre político de Dominguito, en cuan-
to supo la gravedad de la cogida se tras-
ladó a la calle del Avenara, núm. 15, don-
de habita el desgraciado torero, para prepa-
rar a la joven esposa de éste.

La pobre mujer, al ver llegar tan pron-
to a su padre, tuvo el presentimiento de
lo ocurrido, y deshecha en llanto le salió
al encuentro, preguntando angustiada por
su marido.

Su padre quiso ocultar la gravedad de la
herida; pero su abatimiento no se lo per-
mitió, y acabó por confesar a su hija el
grave estado en que se encontraba su ma-
rido.

La infeliz joven, presa de gran excita-
ción nerviosa y deshecha en llanto al saber
la gravedad de su esposo, comenzó a gritar:
¡Quiero ver a mi Andrés! ¡Quiero ver a
mi Andrés!

Y como viera a su padre llorar, se echó
en sus brazos, preguntando anhelosa:
—¿Dime la verdad, papá, la verdad; ma-
lo han matado, ¿verdad?

Traslado del herido.

Terminada la cura provisional, durante la
cual el herido no dejó de quejarse de gran-
des dolores en el vientre, consultáronse los
doctores sobre si era conveniente ó no tras-
ladarse a su casa.

Al fin acordóse el traslado del herido a
su domicilio en vista de que la índole de
estas heridas penetrantes de vientre exigen
una temperatura especial, imposible de ob-
tener en la enfermería.

Preparada la camilla especial para heridos
graves, se trasladó a ella al herido con gran-
dísimas precauciones.

Como Dominguito respiraba con alguna
dificultad y los vómitos continuaban, se de-
jó descubierta la capota, y a las seis y
dos minutos de la tarde salió el herido de
la enfermería.

La gente que permanecía estacionada en
los alrededores de la Plaza formó un cortejo,
marchando silenciosa detrás del herido.
A unos veinte metros de la enfermería hu-
bo que hacer un desvío, porque Dominguito
respiraba mal.

En la calle de O'Donnell, donde paró la
camilla por sexta vez, el interno D. José
Barón, que acompañaba al diestro, juzgó ne-
cesario ponerle una nueva inyección para
resumarse.

El triste convoy siguió después de re-
anunado un poco el diestro con la inyección,
cambiando los camilleros de conducción,
pues se juzgó más conveniente que se lle-
vase la camilla a hombros.

Al entrar el herido en la barrada de la
calle del Avenara, donde habita el diestro,
todos aquellos vecinos rodearon al desgra-
ciado torero, dirigiéndole palabras de cari-
ño y consuelo.

A las ocho y veinte de la noche paraban
los camilleros frente al núm. 15 de la ciu-
dad del Avenara, domicilio del pobre
Andrés del Campo.

Con grandes precauciones, por requerirlo
así el gravísimo estado del herido, fué su-
bido Andrés del Campo hasta su domicilio
situado en la cama.

Algunos momentos después llegaron los
doctores D. Agustín Mascarell y D. Valen-
tín Recatero, quienes hicieron un minucioso
reconocimiento de la herida, pudiendo
comprobar que el asta del toro había per-
forado la vejiga. También vio al infeliz diestro
el médico de la Asociación de Toreros,
doctor Ruiz Albéniz, que se mostró de acuerdo
con sus compañeros.

La circunstancia de haber perforado el
cuerpo la vejiga hizo que, agravándose el
ya grave estado de Dominguito, se conside-
rara su vida en desesperado caso.

El doctor Recatero se explicaba perfecta-
mente que en la enfermería de la Plaza no
se hubiera apreciado esta perforación del
depósito de la orina.

Hay que tener en cuenta—decía—que los
toreros acostumbran a expulsar el ácido
úrico antes de salir al redondel para hidratar
de aquí que cuando Dominguito fué cogido
y volviendo por el toro, la vejiga estaba
húmeda, y no habiendo depositado orina en
ella, y teniendo en cuenta la relativa rapi-
dez con que las curas de urgencia se reali-
zan en la enfermería, no tiene nada de
particular que entonces no se apreciaran
los destrozos causados por el uranio.

Yo añado—me dice exacta de esta
circunstancia en cuanto le destapé para re-
conocerle. El olor a orina que advertí en el
lecho del herido, el encontrar empapado
al vendaje que se le pusiera, me demostró
que el orin salía por la herida, cosa que no
podía ocurrir de no estar rota la vejiga.

Escenas de dolor.

A todo esto, la casa de Dominguito ofre-
cia un tristísimo cuadro de desolación.
Su esposa, presa de un agudo ataque, llo-
raba desconsolada al conocer el terrible
diagnóstico de los médicos.

Las demás personas de la familia del
toro trataban también de ocultar a otras
las lágrimas para no alarmar a la
infortunada mujer, que se halla además
encinta.

Bien pronto la casa de Andrés del Campo
comenzó a llenarse de gente.
El torero madrileño es muy popular, y
muchos vecinos del barrio invadían el do-
micilio en demanda de noticias sobre el
estado de Andrés.

También estaban en la casa de la calle del
Avenara todos los individuos de la cuadrilla
de Dominguito y muchos otros to-
reros.

Gran parte de los revisteros taurinos y
muchos aficionados llenaban el comedor y
un par más de habitaciones.

**Los médicos quieren operar. No se
encontraron cirujanos.**

El doctor Recatero, comprendiendo la ur-
gencia del caso y la infección de la herida,
y consecuencia de la salida de orina por ella,
fueclaró que lo único que le quedaba por
hacer a la ciencia era intentar una opera-
ción quirúrgica, que aunque tenía pocas
probabilidades de éxito, pudiera determinar
una mejoría en el estado del infortunado
diestro.

El mismo doctor Recatero, acompañado
del de la Asociación de Toreros, Sr. Ruiz
Albéniz, se encaminó a los domicilios de
los Sres. Mascarell y Cifuentes, enviando
también un recado al doctor Castro.

Ninguno de los citados médicos se prestó
a operar a Andrés del Campo.

Uno de ellos se excusó diciendo que tenía
fiebre; otro declaró que precisaba salir de
Madrid.

A partir de este momento comenzó la
confusión; nadie se atrevía a hacer nada,
y el tiempo pasaba, y como es natural la
vida del herido peligraba más cada vez.

Por fin, a las doce y media o una menos
cuarto llegó jadeante el doctor Recatero,

quien solicitó hablar con la familia del
diestro.

—No encuentro quien se preste a hacer
la operación—dijo el joven y ya reputado
doctor.—Yo desde luego me atrevo a prac-
ticarla solo; pero como quiera que en la
plaza no se ha apreciado la herida de la
vejiga, sólo presenciando la operación para
autorizarme mi diagnóstico y la existencia de
la lesión que yo he apreciado.

Pero como las circunstancias son deses-
peradas; como el herido, de dejarlo así, mori-
rá irremediablemente, yo me creo en el
caso de jugar la última carta, y si ustedes
me autorizan, y salvando, como es natural,
mi responsabilidad, practicaré la operación,
en la que me ayudará mi compañero el doc-
tor Ruiz Albéniz.

La familia nada tuvo que oponer, quedan-
do acordado que se operase al herido.

La operación.

Previamente había sido llevado a la casa
un *trousseau* con algodones, gasas, vendas,
desinfectantes y cuanto se requiere en
un caso como éste.

Familia había sido llevado un completí-
simo instrumental quirúrgico, con su mesa
de operaciones.

Esta fué colocada en una sala llena de
retratos de familia y muebles caprichosos,
a la que abre una puerta de escape la
alcoba en cuya cama descansaba el herido.

Próximamente a la una y media, el doc-
tor Recatero, auxiliado por el doctor Ruiz
Albéniz y por un ayudante del doctor Mas-
carell, comenzaron a desinfectar el instru-
mental, preparando todo aquello de que ha-
bían de necesitar.

Poco después los médicos, vistiendo sus
largas blusas blancas, y arremangados hasta
los codos, se hallaban dispuestos.

La operación fué presenciada, además de
los médicos, por cinco ó seis personas más
íntimas de la casa de Dominguito y por al-
gún periodista.

A las dos de la madrugada el herido fué
sacado con grandes precauciones de la cama
y colocado sobre la mesa de operaciones.
Estaba bastante pálido, pero teniendo pleno
conocimiento.

El doctor Recatero, dirigiéndose al ayudante
del doctor Mascarell, que era el encargado de
la medicina, dijo: A ver, el clorofórmico.

El herido abrió entonces los ojos, y en un
tono absolutamente natural, preguntó:
—¿Pero qué van a hacer conmigo?

—Te van a curar—le respondió uno de sus
íntimos que presenciaba la operación. Te van
a quitar el vendaje y a examinar la herida,
porque es preciso ver como anda eso.

—Y me van a dar clorofórmico?—insistió
Andrés del Campo.

El torero exclamó con gran dejo de amari-
gura: ¡Entonces, esto se acabó... Adiós a
todos!

Esta frase del infeliz y joven torero impresi-
onó a todos los presentes.

El médico encargado de la anestesia acercó
a la nariz de Andrés la mascarilla empapada
en clorofórmico, y poco a poco el diestro fué
perdiendo el conocimiento.

Cuando estuvo anestesiado, se dispuso a
operar el doctor Recatero.

Con gran valentía, con gran precisión y
con grandísima habilidad dió dos cortes en
el vientre del torero.

Al mismo tiempo decía: Aquí, lo primero
que hay que hacer es buscar la vejiga.

No tardó mucho en hallarla. En efecto, el
depósito de la orina se hallaba perforado por
dos partes.

El diestro cirujano hizo un escrupuloso la-
vado de aquella parte, y después colocó un
tubo, para que el herido pudiese orinar sin
producir infección en los tejidos. Colocado el
tubo, se hizo la prueba, pudiendo ver los mé-
dicos con satisfacción, que el agua salía por
uno y por otro extremo del tubo.

Conseguido esto y cortado un trozo de car-
ne, el doctor Recatero, volvió a colocar la
vejiga, y cerrando la herida abierta por el
bisturí, la suturó.

Inmediatamente el herido fué conducido
otra vez al lecho, con los ojos abiertos. Los
efectos de la anestesia pasaron pronto, tanto
que los últimos puntos de sutura debió sen-
tirlos Andrés, porque se quejó débilmente,
cosa que no había hecho en el transcurso de
la operación.

Cuando el doctor Recatero dejaba al heri-
do acostado, eran las tres y medio aproxima-
damente. La operación había durado,
pues, unos tres cuartos de hora.

El cirujano salió a lavarse las manos, reci-
biendo muchas felicitaciones de todos los
presentes por lo felizmente que realizara la ope-
ración.

Realmente es acreedor al más sincero y ca-
luroso aplauso, no sólo por ser para él un
éxito, ya que fundamentalmente se temía que el
paciente no saliera de ella, sino que también
por su rasgo de valentía y generosidad, ha-
ciéndose cargo de un herido, del que se des-
entendieron reputaciones médicas de gran re-
nombre.

Con él compartió el buen éxito el señor
Ruiz Albéniz.

Ante el herido, al ser colocado en la
cama, después de la operación, devolvió
por la boca alguna cantidad de líquido, los
médicos no se alarmaron.

El doctor Recatero recomendó absoluta
tranquilidad y silencio, recomendando que
nadie entrase en la alcoba del herido.

Dejó preparado un frasco con vinagre para
que se le diera a oler, y mandó que, de
sentir sed, se le administrase a sorbos
champagne helado.

El doctor afirmaba que todavía no podía
aventurarse nada.

La ciencia no puede hacer más—dijo—
Si conseguimos que el tubo colocado en la
vejiga siga funcionando como ahora, habrá
muchas probabilidades de salvación. En
otro caso... Dios sobre todo.

A las tres y minutos abandonamos la casa
del diestro, en la que sólo quedaban los
íntimos.

Con nosotros salieron periodistas, amigos,
aficionados y no pocos curiosos, que
habían invadido hasta las escaleras de la
casa.

También marcharon a dicha hora los mé-
dicos, que volverán a las diez y media de
la mañana para levantar el apósito, exami-
nar la herida y practicar, de ser necesario,
una cura.

NOVILLADA EN VALENCIA

VALENCIA 9. 20.15.

Los «toreros» lidiados esta tarde resul-
taron mansos, excepto el cuarto.

DE PARÍS

**“Los tres mosqueteros”
ante los Tribunales**

NOVELA Y CINEMATÓGRAFO

PARÍS 9.

Los Tribunales de justicia han entendido
estos días en un curiosísimo litigio, promo-
vido por los herederos de Gaillardet, cola-
borador de Alejandro Dumas en la novela *La
torre de Nesle*, y una casa, dedicada a la pro-
ducción de películas cinematográficas.

Disentían en el pleito si los herederos de
Gaillardet tenían ó no derecho a percibir
una porción de los ingresos obtenidos por la
casa demandada, con la explotación de la pe-
lícula en que se representan escenas de la no-
vela citada.

Como incidente de este pleito, que ayudó
a juzgar acerca del caso, pióse asimismo a
discusión el valor de la película *Los tres mos-
queteros* y *La dama de Montsoreau*, respecto
de las cuales, así como respecto de *La torre
de Nesle*, la casa cinematográfica había
adquirido de la familia Dumas la oportuna
autorización.

Los Tribunales han asignado a la película
de *Los tres mosqueteros* un valor de 7.000 fran-
cos; a la de *La torre de Nesle*, 5.000 francos,
y a la de *La dama de Montsoreau*, 3.000 fran-
cos.

Siendo solamente la segunda de dichas
obras aquella que colaboró Gaillardet, y co-
respondiendo a éste, y hoy a sus herederos
el 50 por 100 de las ganancias que se obtien-
gan, los demandantes percibirán, en virtud
del fallo dictado y en relación con el valor
asignado a la película, 2.500 francos.

—Dícese que no será adoptada ninguna
determinación contra el teniente coronel Du
Paty de Clam, limitándose el ministro de la
Guerra a no enviarle la orden que le rein-
tegre al servicio activo.

El día 1.º de febrero del presente año
se celebró en el teatro de la Comedia, en
presencia de un público numeroso, una gran
fiesta conmemorativa de un hecho histórico
de un hecho histórico.

El número de víctimas de la guerra, ante
ellas el de los rusos, desató contra Francia
una tempestad de protestas, que crecieron
como en ninguna otra parte, en los países
oprimidos por el yugo del conquistador.

Las suscripciones se iniciaron y continua-
ron con feliz éxito; las empresas en favor
de los heridos y de las familias de los muer-
tos, cundieron grandemente. Entonces, a fal-
ta de una protección oficial que unificase
todos los empeños encaminados a tan huma-
nitaria finalidad, surgió el periódico *Rusia
libre*, cuya misión única fué el encauzar
momento de tanta empresa benéfica, para
lograr el mayor y mejor aprovechamiento de
las mismas.

Con el tiempo, y a falta de la necesidad de
su existencia, por la desaparición del motivo
a que su fundación había obedecido, llegó a
creerse en la posibilidad de su desaparición;
pero las simpatías que en toda la opinión
había conquistado por la altura de los ideales
que perseguía, le aseguraron para el porvenir
una vida próspera; terminadas después las
rivalidades entre Francia y Rusia aún siguió
publicándose, y se aseguró definitivamente
su periódica aparición, cuando de una mane-
ra paulatina fué tomando cierto carácter ofi-
cial, en el que hoy se conserva.

La Sociedad Progreso de las Ciencias histó-
ricas, de San Petersburgo, ha sido encarga-
da de organizar las fiestas de este perío-
do histórico.

El día 1.º de febrero es el 1.º de Febrero del
viejo calendario nacional.

Entre otros detalles habrá una gran fiesta
presidida por el ministro de la Guerra, y a
la que se desea asista la familia imperial, en
la que los más afamados oradores pronun-
ciarán discursos alusivos al objeto del acto.

La Prensa de esta capital tomará una muy
activa parte en la fiesta del centenario.

DE VALENCIA

**GRAN HOMENAJE AL GENERAL
DE LOS SALESIANOS**

PARÍS 9.

En el Colegio de los padres Salesianos se
ha verificado hoy con toda solemnidad el
homenaje organizado en honor del reveren-
dísimo padre doctor D. Pablo Alberá,
Superior general de los Salesianos, con mo-
tivo de su visita a Valencia.

Por la mañana, a las siete y media, cele-
bró misa de comunión general el reveren-
dísimo padre Sr. Alberá, durante la cual se
cantaron preciosos motetes.

Asistieron al acto los antiguos alumnos,
alumnos internos, externos y del Oratorio,
y las Compañías del Rosario, de la Cabeza,
Dolores y la Archicofradía de Hijas de Ma-
ría Auxiliadora con sus respectivas bande-
ras y estandartes.

El acto resultó brillantísimo.
A las once de la mañana tuvo lugar una
importante reunión de antiguos alumnos en
su local social, donde el padre Alberá dió
una conferencia admirable acerca de la im-
portante misión educativa de la Orden.

Estuvo elocuentísimo, y en algunos pe-
riodos de su discurso arrebato al auditorio
con su prodigioso verbo.

Y por la tarde, a las tres y media, veri-
ficóse el grandioso homenaje en la gran
plaza del Colegio, al que asistieron el ex-
celentísimo ilustrísimo señor Arzobispo de
Valencia; el excelentísimo e ilustrísimo se-
ñor D. Juan B. Benlloch, Obispo de Urgel;
el ilustrísimo padre Francisco Simón y Ró-
denas, Obispo titular de Equino, y nume-
rosas representaciones del clero y muchas
distinguidas familias de esta capital.

Se ejecutó el siguiente programa:
Pasodoble de introducción, desfile general
de 300 gimnastas, himno, Saludo de los Sale-
sianos (por el director del Colegio), gran jota
(por la banda y los niños), Saludo de Valencia
(por el cooperador salesiano excelentísimo
Sr. D. Manuel Polo y Peyrolón, senador del
Reino), Saludo de los niños (diálogo), Ju-
gar cantando (sesenas infantiles), Saludo de
los cooperadores (por el cooperador salesia-
no Sr. D. Antonio Guillem, concejal del
Ayuntamiento), Cuadro gimnástico, Saludo
de los antiguos alumnos (por el excelentí-
simo Sr. D. Manuel Oller, diputado provin-
cial, presidente honorario de los mis-
mos), La primera ofrenda (para el monu-
mento a Dom Bosco), y pasodoble general.

El acto resultó grandioso, indescriptible.
Todos los números fueron aplaudidísimos.

Merece mención particular el discurso del
Sr. Polo y Peyrolón, que rayó a gran al-
tura y fué premiado con numerosas dem-
onstraciones de simpatía y repetidas salvas
de aplausos.

El homenaje hecho al Sr. Alberá supera
a toda descripción y puede considerarse
como uno de los actos más sinceros y
brillantes que el pueblo valenciano ha tribu-
tado desde hace muchos años.

El gobernador de Murcia telegrafía noti-
ficando que la Federación de los gremios ha
rechazado el convenio que ayer concertó la
Comisión de los mismos gremios con la em-
presa.

A consecuencia de esto ha dimitido la Co-
misión, y los gremios, que mañana celebra-
rán un mitin en el Circo Villar, seguirán
cerrando los establecimientos de las seis de
la tarde.

EL GAITERO

Es la marca de SI-
DRA CHAMPAGNE
que más se ven-
de en España y en el extranjero.

España al día

PARÍS 9.

El diputado a Cortes D. Julio Amado ha
salido hoy para Madrid.

Fué despedido en la estación por sus co-
religionarios.

Un mitin republicano.

GRANADA 9. 17.10.

En el teatro de la Alhambra se ha verifi-
cado hoy un mitin republicano, que estuvo
poco concurrido.

Entre otros, hicieron uso de la palabra los
diputados Sres. Salillas, Giner de los Ríos y
Santa Cruz.

La Juventud conservadora.

VITORIA 9.

En el Centro de la Juventud conservadora
se ha celebrado un acto de adhesión a
Maura.

Hicieron uso de la palabra los señores
Muguro, Grado y Echevarría, encomiando
todas las veces a D. Antonio Maura, a quien
consideran como jefe insustituible del par-
tido conservador.

Terminó el acto dándose vivas al Rey y
a Maura, acordándose dirigirlas un tele-
grama de adhesión.

COMPAÑIA IBERICA MERCANTIL E INDUSTRIAL

Alealá, 123, Madrid.

Laborados de zinc: Cúpulas, decorados, ma-
nezuelas, techos, torres, etc.

DE RUSIA

**Fiesta conmemorativa
de un hecho histórico**

SAN PETERSBURGO 9.

Se acerca un acontecimiento histórico-pe-
riodístico.

El *Ruski-Invalid*, hoy órgano del ministro
de la Guerra, va a celebrar el centenario
primero de su fundación.

La historia de este periódico está ligada a
los grandes acontecimientos contemporáneos
de las campañas napoleónicas, que tan gran
mortalidad causaron en todos los países por
donde las águilas francesas: tendieron su
vuelo.

El número de víctimas de la guerra, ante
ellas el de los rusos, desató contra Francia
una tempestad de protestas, que crecieron
como en ninguna otra parte, en los países
oprimidos por el yugo del conquistador.

Las suscripciones se iniciaron y continua-
ron con feliz éxito; las empresas en favor
de los heridos y de las familias de los muer-
tos, cundieron grandemente. Entonces, a fal-
ta de una protección oficial que unificase
todos los empeños encaminados a tan huma-
nitaria finalidad, surgió el periódico *Rusia
libre*, cuya misión única fué el encauzar
momento de tanta empresa benéfica, para
lograr el mayor y mejor aprovechamiento de
las mismas.

Con el tiempo, y a falta de la necesidad de
su existencia, por la desaparición del motivo
a que su fundación había obedecido, llegó a
creerse en la posibilidad de su desaparición;
pero las simpatías que en toda la opinión
había conquistado por la altura de los ideales
que perseguía, le aseguraron para el porvenir
una vida próspera; terminadas después las
rivalidades entre Francia y Rusia aún siguió
publicándose, y se aseguró definitivamente
su periódica aparición, cuando de una mane-
ra paulatina fué tomando cierto carácter ofi-
cial, en el que hoy se conserva.

La Sociedad Progreso de las Ciencias histó-
ricas, de San Petersburgo, ha sido encarga-
da de organizar las fiestas de este perío-
do histórico.

El día 1.º de febrero es el 1.º de Febrero del
viejo calendario nacional.

Entre otros detalles habrá una gran fiesta
presidida por el ministro de la Guerra, y a
la que se desea asista la familia imperial, en
la que los más afamados oradores pronun-
ciarán discursos alusivos al objeto del acto.

La Prensa de esta capital tomará una muy
activa parte en la fiesta del centenario.

EL CONSERVADOR

Ha sido nombrado director del Conserva-
torio D. Tomás Bretón, y subdirector, don
Jacinto Benavente.

EL SEÑOR MAURA

Ha regresado a Madrid el jefe del partido
conservador, D. Antonio Maura.

EL CONDE DE ROMANONES

Ayer pasó el día fuera de Madrid el jefe
del Gobierno. Antes de marchar tuvo una
entrevista con el ministro de la Goberna-
ción, tratando de asuntos relacionados con
las elecciones.

LA ASAMBLEA REPUBLICANA

Hoy se reunirán los republicanos encarga-
dos de organizar la Asamblea de Unión re-
publicana, a la que seguirá una serie de
mitines en las provincias, a los que se pro-
pone asistir el Sr. Azorín.

CANDIDATO LIBERAL

La Juventud liberal de Madrid, que ha
designado candidato para luchar en las pró-
ximas elecciones a D. Ramiro Castelló, vi-
sitó hoy al conde de Romanones para dar-
le gracias por la concesión de ese puesto
en la candidatura ministerial y comunicar-
le el

Correos y Telégrafos

Ha sido presentada al director general una solicitud, firmada por opositores de la última convocatoria, suspensores en el tercer ejercicio, pidiendo que para la próxima convocatoria les sea válida la aprobación del primero de la oposición.

Actual director general implantó dicha reforma.
Movimiento de personal.
Correos.—Han sido trasladados: Oficiales segundos: D. Policarpo Vega García, a la Dirección general.

D. Agustín Millán Peláez, a Valencia.
D. José Escobar Hernández, a Granollers.
D. Rodolfo Cavacasillas Corchero, a Cartagena.

D. Florián A. Pérez Martínez, a Puigcerdá.
D. Antonio María de Montalbán y de Masas, a Santander.

EL INGRESO EN EL CUERPO DE INGENIEROS GEOGRAFOS
Se ha reformado el art. 16 del reglamento del Instituto Geográfico y Estadístico, ampliando a once los diez turnos que se establecieron para el ingreso en el Cuerpo de Ingenieros Geógrafos, mediante concurso.

Dichos turnos que se establecen, en virtud de la reforma, son los siguientes:
1.º Oficiales de Artillería; 2.º Idem de Ingenieros; 3.º Idem de Estado Mayor; 4.º Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos; 5.º Idem de Minas; 6.º Idem de Montes; 7.º Idem Agrónomos; 8.º Ingenieros y Licenciados en Ciencias exactas o físicas que hayan aprobado las asignaturas de Topografía, Geodesia y Astronomía en algunos de los centros docentes que corresponden a alguno de estos turnos en esta reforma; 9.º Arquitectos en iguales condiciones que las marcadas en el turno anterior; y 10.º Oficiales de la Armada, de Artillería e Ingenieros de la misma, de astrónomos, del Observatorio de Marina, de San Fernando, estos últimos siempre que hayan aprobado las antes citadas asignaturas en las condiciones expresadas en los turnos 8.º, 9.º y 10.º y tengan categoría o sueldo análogo a los de los oficiales del Ejército.

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA PURGANTES DEPURATIVAS Antibiliosas Antisépticas

Religiosos Servicios de la Compañía Transatlántica

Linea de New-York, Cuba y Méjico.
El día 23 de Febrero saldrá de Barcelona, el 28 de Méjico y el 28 de Cádiz, el vapor Antonio López, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
Linea de Venezuela-Colombia.
El día 10 de Febrero saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Méjico y el 15 de Cádiz el vapor Montevideo, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (acustiva), Habana, Puerto Limón y Colón de donde deslisan los vapores el 19 de cada mes para S. Juanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra ecuatoria.

YARTINA Ó MATA LOMBRICES
GRAN MICROBICIDA DE ACCIÓN SEGURA Y RÁPIDA
Remedio heroico y sin rival, al que deben la vida millares de niños.
Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 1,50 caja para niños y 3 para adultos.

PASTILLAS ORESPO DE MENTOL Y COCAINA
El éxito de estas pastillas se debe á su bondad reconocida en diez y seis años. Las afecciones catarrales de la faringe, laringe y amígdalas, desaparecen con su uso por estar dosificadas con la mayor exactitud.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO
No se conoce nada mejor para evitar la caída del pelo y limpiar la cabeza.
Venta en todas partes, á pesetas 1,50 frasco.

Juan Carrara é Hijos
CALLE REAL, GIBRALTAR
Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina
Para Buenos Aires directamente, el Paquete italiano "CAVOUR"
Saldrá el día 3 de Febrero.

EL CLAVILEÑO
Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garajes en bidones de cinco y nueve litros.
Oficinas: FERNANFLOR, 6, pral.

FABRICA Y ALMACENES DE BRONCE
PRIMERA CASA EN ESPAÑA
ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA EL CULTO DIVINO
Candeleros, candelabros, lámparas, luminarias, arañas, custodios, cédulas, copones, patenas, ciriales, artillos, sillas, taburetes, jofas, balustradas para coros y presbiterios, etc.

CONTRATACION DE FINCAS
Montera, 45, pral., de 5 á 8. Sr. Collado.
HIPOTECAS
AL 5 POR 100 ANUAL EN MADRID
TELÉFONO 3.907

Gran Relojería de París
FUENCARRAL, 59, MADRID
Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramete será apreciado por todos los que sus cuentas personales les exige saber la hora fija de noche, lo cual es consiguiente con el mismo sin necesidad de recurrir á torzillas, etc.

VENTA DE PRODUCTOS
Los Sindicatos agrícolas de la provincia de Palencia ofrecen sus productos, que son cereales, legumbres, vinos, patatas, carbones de encina, alubias, lanas, etc.

CANAS DORADAS
LEGÍTIMAS INGLESES
LAS ÚNICAS DE DORADO PERMANENTE
COLCHONES DE MUELES LEGÍTIMOS INGLESES
PINILLOS
EZPOS Y MINA, 5.—CASA FUNDADA EN 1854

Omnibus á las estaciones
Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.

VELAS DE CERA CHOCOLATES
QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA
AGREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

CORSÉS
Desde los más modestos á los más lujos.
Precios sin competencia.
Bordadores, 9.
OLSA DEL TRABAJO
DEL CENTRO POPULAR CATALÓICO DE LA INMACULADA (Atocha, 19). MADRID.
PERSONA cristiana, de educación y con carrera, que hoy se halla en la desgracia, solicita para un hijo que tiene diez y seis años, á instruido, una plaza de escribiente ó ocupación análoga. Buenas referencias. Razón: Fuencarral, 129, 2.º de arriba.

NECESITAN TRABAJO
JOVEN maestro, sin título, se ofrece para colegio católico. Precios módicos. Razón: Calle de Corcos, postal número 1.044.338.
JOVEN honrado, se ofrece para el comercio ó otra clase de empresa. Razón: Minus, 17, 1.º, izquierda.
SEÑORA portuguesa, católica y joven, ofrece para dama de sociedad, ama de gobierno, para niños ó costura. Escriba: María Osejo, San Marcos, 90, 2.º izquierda.

ESPECTÁCULOS PARA HOY
REBAJ.—No hay función.
BRINCERA.—A las 9 y 1/2.—Locura de amor.
COMEDIA.—A las 9 y 1/2.—16 lunas de moda.—El primo Nobel.
LARA.—12 lunas benéficas aritméticas.—A las 9 y 1/2 (función completa).—Vida y dulzura (tres actos) y Burla, burlando.
A las 6 y 1/2 (doble).—Las cañales (dos actos).

Ornamentos de iglesia
GARCIA MUSTIELES
34, Mayor, 34
Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino, PIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS
TELÉFONO 8.794.
LUZ NUEVA
Incandescente por gasolina. Lámparas portátiles para todo servicio de 19 á 500 bujías. Sin olor ni humo; inaproximables. Catálogo gratis. La orden y Compañía, S. en C. ATOCHA, 43.—MADRID
El Emporio de Ventas
Rogamos á las familias de provincias que llegan á Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais á casar no dudéis un momento en alistar vuestras casas con los cien mil objetos que se ofrecen, á la vez de una altura inconcebible. Vedlo y os convenceréis de esta verdad.